

Schulinterne Maßnahmen auf Grundlage der CoronaBetrVO

gültig ab 12. August 2020 , kontinuierlich angepasst und fortgeschrieben,

Stand Dezember 2020

- **Maskenpflicht:** Die Maskenpflicht bleibt seit dem 12.08.2020 bestehen und gilt auf dem gesamten Schulgelände sowie im Schulgebäude. Auch auf dem Platz im Klassenraum und in allen Gruppenräumen der OGS wird der Mund-Nasenschutz aufgrund der eindringlichen Empfehlung des Schulräteteams der Städteregion sowie aller schulischen Gremien der Schule am Lousberg vom 26.10.2020 kontinuierlich auf freiwilliger Basis getragen. Während des Sportunterrichts kann die Maskenpflicht aufgehoben werden.
- **Frühaufsicht:** Die Kinder werden von 07:45 Uhr bis 08:15 Uhr durch die Frühaufsicht auf dem Schulhof betreut bzw. gehen direkt zu ihren Klassenräumen.
- **Entzerrter Unterrichtsbeginn:** Für die Klassen 2-4 gilt bereits seit dem 12. August 2020 ein offener Unterrichtsbeginn zwischen 7:45 und 08:15 Uhr. Die ersten Klassen beginnen um 08:15 Uhr mit dem Unterricht, dürfen jedoch ab 8.00 Uhr aufgrund des Ampelprinzips in die Klasse. Jeder Jahrgang hat einen fest zugewiesenen Eingang.
- **Fester Sitzplatz:** In der Klasse wird eine feste Sitzordnung eingehalten und dokumentiert. Diese wird zwischen den Ferien selten und nur montags gewechselt, um eine bessere Rückverfolgung zu ermöglichen.
- **Konstante Gruppenzusammensetzung:** Seit dem Ende der Herbstferien wird eine Durchmischung des Jahrganges im Vor- und Nachmittagsbereich vermieden. Durch die festen Lerngruppen im Vormittag und den entsprechenden Betreuungsgruppen am Nachmittag - ausschließlich innerhalb des Klassenverbandes - ist eine Rückverfolgung der Infektionsketten gegeben.
- **Häufiges Händewaschen und Lüften der Klassenräume:** Vor dem Unterrichtsbeginn, nach jeder Pause und jedem Toilettengang wird darauf geachtet, dass die Hände gründlich gewaschen werden. Die Klassenräume werden vor dem Unterricht und in den Pausen stoßgelüftet. Während des Unterrichts wird auf die regelmäßige Lüftung (20/5) streng geachtet und ebenfalls Türen und Fenster im Flur offen gehalten.
- **Unterricht:** Derzeit erteilen wir den Unterricht gemäß Stundentafel. Sollte das Infektionsgeschehen dies nicht mehr zulassen oder Corona-bedingte Quarantäne-Maßnahmen durchgeführt werden müssen, tritt an die Stelle des Präsenzunterrichts der Distanzunterricht.
- **Musik- und Sportunterricht:** Der Sportunterricht findet – soweit es die Witterungsverhältnisse zulassen – draußen statt. Die Turnhalle wird bereits weit vor Unterrichtsbeginn morgens gut gelüftet. Neben einem Wechsel der Schuhe findet aktuell kein Umziehen statt. Kontaktsportarten werden vermieden und alternative Sportangebote wie Stationen vermehrt angeboten.

- Im Musikunterricht wird auf gemeinsames Singen verzichtet.
- **Entzerrte Pausenzeiten:** Die Pausen finden in zwei festen Gruppen zeitversetzt statt. Die neuen Pausenzeiten sind 09:30 Uhr bis 09:45 Uhr und 09:45 Uhr bis 10:00 Uhr sowie 11:30 Uhr bis 11:45 Uhr und 11:45 Uhr bis 12:00 Uhr.
- **Entzerrter Schulschluss:** Entsprechend der Stundenpläne der einzelnen Klassen haben die Kinder zu unterschiedlichen Zeiten Schulschluss. Aufgrund der entzerrten Pausenzeiten kommt es aus organisatorischen Gründen zu einer kleinen Verschiebung des Unterrichtsschlusses nach der 4. Stunde: Die 4. Stunde endet für die Klassen 1 und 2 um 11:30 Uhr statt um 11:35 Uhr und für die Klassen 3 und 4 um 11:45 Uhr statt um 11:35 Uhr.
- **Aufenthalt auf dem Schulgelände:** Um Kontakte soweit wie möglich zu reduzieren, bitten wir Sie als Eltern, den Aufenthalt auf dem Schulgelände so kurz wie möglich zu halten. Für die Bring-Situation am Morgen bitten wir um Verständnis, dass die Kinder je nach Eingang am „blauen Tor“ oder am „Recyclingport“ verabschiedet werden und den Rest des Weges bis zum Schuleingang alleine gehen. Auch beim Abholen nach dem Unterricht empfangen Sie Ihr Kind bitte an diesen beiden Eingängen. In diesem Zusammenhang möchten wir noch einmal darauf hinweisen, dass der Eingang Saarstraße bitte nicht von den Kindern genutzt wird. Die Klassen 1 und 3 benutzen nach wie vor den Eingang des oberen Schulhofes (Milchküche) und die Klassen 2 und 4 den Eingang des unteren Schulhofes (OGS/Hausmeisterbüro).
- **Übergang zur OGS:** Trotz der offiziellen Genehmigung seitens des Schulministeriums, während der Nachmittagsbetreuung jahrgangsgemischte Gruppen einzurichten, haben wir uns im Sinne des Infektionsschutzes dazu entschieden, dass es zu keiner Durchmischung der Jahrgänge und möglichst auch nicht der Klassen kommt. Die Kinder werden von ihren BezugserzieherInnen mit Beginn der Nachmittagsbetreuung durch den Tag begleitet.
- **Mittagessen:** Das Mittagessen findet in zwei Räumen statt, so dass nur die Kinder einer Klasse in einem Raum gemeinsam essen. Es sitzen stets die gleichen Kinder als feste Sitzgruppe an einem Tisch, Die Sitzpläne sind dokumentiert und werden nicht gewechselt.
- **Abholzeiten am Nachmittag:** Die Abholzeiten sind aufgrund der aktuellen Situation auf zwei feste Zeiten begrenzt: Zwischen 15.00 und 15.15 Uhr sowie von 16.00 bis 16.15 Uhr können die Kinder auf dem Schulhof an ihren individuellen Klassen-Aufstellorten abgeholt werden. Dort ist auch ein kurzer Austausch mit den BezugserzieherInnen möglich. Selbstverständlich ist – bitte mit vorheriger Information - auch ein Abholen direkt nach Schulschluss möglich. Individualabsprachen bedingt durch Arzttermine und außerschulische, verpflichtende Angebote sind ebenfalls möglich. Sollten die Kinder alleine nach Hause gehen dürfen, ist dies jederzeit möglich, sofern Sie die Abholzeiten im Vorfeld abgestimmt haben.
- **Umgang mit Erkältungssymptomen:** Ferner möchten wir auf die FAQ Liste der Städteregion auf unserer Homepage verweisen:

(https://www.schule-amlousberg.de/wordpress_3/wp-content/uploads/2020/08/FAQs-fuer-Schulen-und-Kitas-Stand18.08.2020.pdf)

sowie das Schaubild zur Handlungsempfehlung des Schulministeriums

<https://www.schulministerium.nrw.de/system/files/media/document/file/Erkrankung%20Kind%20Schaubild.pdf>).

Dort finden Sie genaue Informationen, wie Sie bei Erkältungssymptomen bitte verfahren.

Des Weiteren bitten wir Sie erneut um Ihr Verständnis und Ihre Mithilfe, wenn durch eine Lehrkraft oder eine pädagogische Fachkraft das Abholen Ihres Kindes aufgrund von Erkältungssymptomen erbeten wird, indem Sie dieser Bitte möglichst umgehend Folge leisten.

Herzlichen Dank für Ihr Verständnis und Ihre Unterstützung!